

Lunes 16 de Mayo del 2011

El Financiero En el aire, futuro del euro como moneda común Viridiana Mendoza Escamilla La moneda está en el aire, los ministros de Finanzas de la Unión Europea (UE) discutirán hoy en Bruselas una serie de factores que determinarán el futuro del euro como divisa común. Por un lado, deberán establecer las condiciones finales del rescate a Portugal, cuya tasa por el tramo concedido por la UE podría alcanzar 6 por ciento, y cerrar trámites para la ampliación del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera, que será sustituido por el Mecanismo de Estabilidad Financiera en 2013 P.C. euro

Va Pemex a cuatro pozos de aguas profundas este año Esther Arzate Pemex Exploración y Producción (PEP) perforará este año cuatro pozos en aguas profundas del Golfo de México y a principios de 2012 incursionará en la zona de Perdido, en la frontera marítima con Estados Unidos, donde tendrá que afrontar el mayor reto tecnológico de su historia al perforar el pozo Maximino, a más de dos mil 600 metros de tirante de agua. El director de PEP, Carlos Morales Gil, informó que en octubre próximo vence el plazo para que esa subsidiaria de Petróleos Mexicanos (Pemex) cumpla con las disposiciones que emitió la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) para mejorar la seguridad en las labores de exploración y explotación de yacimientos en aguas profundas. P.C. PEMEX

Inseguridad pega al turismo de convenciones Claudia Alcántara En medio del proceso para elegir la próxima sede del Tianguis Turístico de México 2012, el turismo de reunión en varios estados del país enfrenta una tendencia creciente en la cancelación de participantes internacionales a exposiciones, congresos y convenciones por la percepción de inseguridad. Aunque los eventos con un alto componente de asistentes extranjeros siguen celebrándose en territorio nacional, en destinos donde se han registrado actos de violencia recurrentes se han reportado cancelaciones hasta del 30 por ciento del total de la audiencia programada, y en otros casos cambios de sede. El presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales de Ferias, Exposiciones y Convenciones (Amprofec), Rafael Hernández Gómez, aseguró que los destinos más cotizados, como son los de sol y playa (Cancún, Quintana Roo y Los Cabos, Baja California), no han tenido problemas. P.C. turismo, inseguridad

En la economía informal, 12.9 millones Eduardo Jardón El número de trabajadores en el sector informal se disparó en 575 mil durante el primer trimestre. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que del total de la población ocupada en el país, 28.49 por ciento se concentró en ese segmento, es decir 12 millones 915 mil personas. Así superó considerablemente la generación de empleos en el sector formal, de 230 mil 721 en el mismo periodo. Esto implicó que por cada dos nuevos trabajos en el sector formal se crearon cinco en el informal P.C. empleo, economía informal

Aún hay "gran cantidad de desempleo": expertos (Zenyazen Flores) La baja en la tasa de desempleo, la entrada de más personas a la Población Económicamente Activa (PEA) y la incapacidad de las empresas de crear las plazas suficientes para cubrir la demanda de los desocupados son los factores que en el primer trimestre engrosaron las filas de la informalidad. Especialistas del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) señalaron que el número de plazas sí está creciendo; el problema es que lo hacen en el sector informal, que acumula 12.9 millones de personas. No obstante, Eduardo Rodríguez Oreggia, director del Doctorado en Política Pública del ITESM, sostuvo: "Si contamos el acceso a la seguridad social tenemos entonces 28 millones de personas informales, ya que el INEGI lo que reporta como informales son sólo a las personas del sector de hogar sin local registrado; básicamente son vendedores con locales sin registro, y lo que vemos en nuestro análisis es a los asalariados sin seguridad social." P.C. desempleo

Necesaria, una reforma al sector petrolero: CEESP (Isabel Becerril) Mientras se siga viendo a Petróleos Mexicanos (Pemex) como la fuente inagotable de recursos del gobierno y otros grupos, ya sean políticos o sindicales, se sigue reduciendo la posibilidad de que se convierta en un elemento importante para el crecimiento del país en el largo plazo. Para el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) también es momento de contar con una política energética previsoras y llevar a cabo una reforma del sector petrolero nacional. La paraestatal continuará deteriorándose si permanece en el rezago y con políticas de corto plazo, aseveró el organismo que dirige Luis Foncecerra. Reformas como la fiscal, laboral, política y la de seguridad pública son relevantes para impulsar el crecimiento, pero hay otros temas que pareciera representan un tabú para el Congreso, y uno de éstos es el relativo al sector petrolero. P.C. petróleo, sector petrolero

Reforma Dan apoyo para el retiro Verónica Gascón Hernández Ciudad de México (16 mayo 2011).- Los esquemas de planes privados para pensiones han ido creciendo, y del total registrado, el 35 por ciento ha sido creado en los últimos 5 años, según datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En la actualidad, este organismo tiene mil 639 empresas con planes privados de pensiones registrados. Se trata de compañías grandes y multinacionales, principalmente. De acuerdo con expertos, con este tipo de prestación, las empresas obtienen beneficios fiscales, ahorran costos y retienen a su mejor talento. P.C. pensiones, empresas privadas

Ven difícil aplicar antilavado Gonzalo Soto Ciudad de México (16 mayo 2011).- Será complejo y tendrá costos para los particulares el aplicar la Ley para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, mejor conocida como ley antilavado, admitió Javier Láynez, procurador Fiscal de la Federación. Se pretende, entre otras cosas, que sitios como inmobiliarias, distribuidores de vehículos terrestres, acuáticos y aéreos, joyerías y casas de subastas realicen un reporte a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) cuando se hagan operaciones elevadas en efectivo. "Sí, será complicado, mentiría si digo que es la cosa más sencilla del mundo; por eso digo que se reconoce que es un esfuerzo conjunto, no hay alguna otra manera de combatir o de prevenir actividades ilícitas. P.C. lavado de dinero, SHCP

Abre BMV caída de 0.20% Ernesto Sarabia Ciudad de México (16 mayo 2011).- Los mercados de valores de la Unión Americana, México y Europa operan con pérdidas por el nerviosismo derivado de la crisis de deuda en la periferia del viejo continente, el límite de los pasivos de EU y cifras pobres en la manufactura neoyorkina. Con este entorno, en el mercado local, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), marcha con vientos en contra, al disminuir 0.20 por ciento y descender por debajo de las 35 mil unidades. P.C. sistema financiero, BMV

El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86344.html> Prevén baja en precios de insumos Ricardo Jiménez | El Universal El mercado de commodities mostrará menores presiones ascendentes durante el segundo semestre de 2011, debido a la perspectiva de un menor crecimiento de la economía

mundial para los siguientes meses. La economía de Estados Unidos tras mantener un ritmo de crecimiento superior a 3% en el primer semestre de este año mostrará un moderado aumento para los próximos trimestres, debido a la reducción del gasto de los consumidores ante los altos precios de gasolinas y alimentos. P.C. precios, commodities <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86340.html> Número de afiliados a las Afores creció en 710 mil Romina Román Pineda | El Universal El número de afiliados a las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) se incrementó en 710 mil 936 personas en los primeros tres meses del año. De acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), a marzo el total de cuentas en las Afores sumaron 41 millones 947 mil, mientras que en diciembre la cifra llegó a 41 millones 236 mil. P.C. afores <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86337.html> Los problemas de los países desarrollados José Luis de la Cruz Gallegos* | El Universal La recesión del 2009 que afectó a los países desarrollados tiene secuelas que ponen en entredicho la capacidad que dichas economías tendrán para retornar a una senda de crecimiento vigoroso y estable. La afectación puede atribuirse al hecho de que la profundidad y amplitud de la crisis fue mayor a lo observado en recesiones previas, situación que afectó a los mercados laborales, de bienes y financieros. Los desequilibrios financieros que provocaron la recesión se encuentran estrechamente vinculados tanto al insustentable aumento del crédito que se otorgó en los años precedentes a la recesión, como a la ineficiente regulación de los mercados financieros y a la incorrecta valuación del riesgo. Tan solo en Estados Unidos, el crecimiento del crédito al consumo y la utilización indiscriminada de la ingeniería financiera autorizada desde inicios de la década de los años ochenta fue parte esencial de la burbuja que terminó por causar el colapso del sistema financiero norteamericano, situación que orilló a la intervención del gobierno y de la Reserva Federal. P.C. países desarrollados El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/16/euro-avanza-contra-dolar> Euro avanza contra el dólar Reuters El euro repuntaba desde mínimos de siete semanas este lunes, impulsado por compras desde bancos centrales asiáticos, pero su avance era limitado por las dudas sobre si una reunión de la Unión Europea aclarará el panorama de deuda del bloque. La moneda única también se benefició de las declaraciones de la canciller alemana, Angela Merkel, quien pareció descartar una reestructuración de la deuda griega, diciendo que una reprogramación sería "increíblemente dañina" para la credibilidad de la alianza europea. P.C. tipo de cambio, dólar, euro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/15/IPC-pierde-91-lo-que-va-2011> El IPC pierde 9.1% en lo que va del 2011 Redacción El principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores, el IPC, nuevamente registró una semana de pérdidas, con lo cual en las dos que van de mayo acumula un retroceso superior a 5%, en medio de persistentes focos de incertidumbre para la economía global. En la última semana, el IPC registró un retroceso de 167.09 enteros, equivalentes a una caída de 0.47%; de esta manera, al 13 de mayo -desde el cierre del 2010- el índice ha disminuido 9.09% en términos nominales y 4.4% en dólares. Durante la última sesión, rompió el soporte técnico clave de 35,000 puntos por primera vez desde octubre. P.C. IPC, BMV <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/05/15/baja-riesgo-pais-mexico> Baja riesgo país de México Notimex El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó este viernes en 136 puntos base, cinco puntos menor al nivel observado al cierre de la semana anterior. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reportó en el Informe Semanal de su Vocería que en lo que va del presente año, el riesgo país de México reporta un descenso de 13 puntos base. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo nueve y seis puntos base, respectivamente, durante la semana pasada, para ubicarse en 568 y 165 puntos base, en ese orden. P.C. riesgo país <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/05/12/shcp-mantiene-expectativas-crecimiento> SHCP mantiene expectativas de crecimiento Notimex El titular de la Unidad de Planeación Económica de la SHCP, Miguel Messmacher Linartas, señaló que la dependencia mantiene en 4.3% su estimación de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para el cierre del año. El funcionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) argumentó que en la actualidad más mexicanos perciben la mejora de la economía ante la recuperación del empleo formal y de los salarios reales, y con ello del poder adquisitivo. Asimismo, reiteró la estimación de la dependencia de que la economía mexicana creció 5.0 en el primer trimestre del año. P.C. crecimiento económico, SHCP <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/05/16/eu-emergencia-tras-alcanzar-limite-deuda> EU en emergencia tras alcanzar límite de deuda AFPEI El Tesoro estadounidense anunció que alcanzó el límite legal de 14.29 billones de dólares de endeudamiento, ante lo cual comenzó medidas para bajar actividades de inversión, ya que de otra forma la cifra sería superada. El secretario del Tesoro, Timothy Geithner, urgió al Congreso en una carta al líder del Senado, Harry Reid, a subir el límite "para proteger la confianza y el crédito de Estados Unidos y evitar catastróficas consecuencias sobre los ciudadanos". P.C. deuda La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/16/dolar-se-cotiza-en-11-84-pesos-a-la-venta-en-bancos-baja-dos-centavos> Dólar se cotiza en 11.84 pesos a la venta en bancos; baja dos centavos Notimex México, DF. En bancos del Distrito Federal, el dólar libre se ofrece en 11.84 pesos, dos centavos menos respecto al cierre previo y se adquiere en 11.44 pesos, al inicio de la jornada cambiaria de este lunes. El euro por su parte se vende en 16.99 pesos, 16 centavos más comparado con la cotización máxima alcanzada el viernes, mientras que el precio del yen a la venta es de 0.147 pesos. El Banco de México da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que el tipo de cambio para solventar operaciones en moneda extranjera pagaderas en el país es de 11.7219 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/16/eu-alcanzo-limite-de-deuda-de-14-29-bdd-pide-a-congreso-subir-limite> EU alcanzó límite de deuda de 14.29 bdd; pide a Congreso subir límite Washington. El Tesoro estadounidense anunció este lunes que alcanzó el límite legal de 14.29 billones de dólares de endeudamiento, ante lo cual comenzó medidas para bajar actividades de inversión, ya que de otra forma la cifra sería superada. El secretario del Tesoro, Timothy Geithner, urgió al Congreso en una carta al líder del Senado, Harry Reid, a subir el límite "para proteger la confianza y el crédito de Estados Unidos y evitar catastróficas consecuencias sobre los ciudadanos". P.C. deuda, Estados Unidos <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/16/sube-una-decima-inflacion-en-ue-y-zona-del-euro-en-abril> Sube una décima inflación en UE y zona del euro en abril Notimex Bruselas. La inflación interanual tanto en la Unión Europea como en la zona del euro subió una décima en abril pasado y llegó a 3.2 y 2.8 por

ciento, respectivamente. La oficina estadística comunitaria, Eurostat, precisó que el aumento fue impulsado por el incremento en los precios de los combustibles y de la electricidad. En abril de 2010 la inflación era de 2.1 por ciento en el conjunto de los 27 y de 1.6 por ciento en la unión monetaria. Entre las principales economías europeas, España registró la mayor inflación interanual, 3.5 por ciento, por encima de la media europea. P.C. inflación El País http://www.elpais.com/articulo/primer/plano/factura/publica/cajas/elpepueconeg/20110515elpneglise_2/Tes La otra factura pública de las cajas MANUEL V. GÓMEZ 15/05/2011 El ajuste de las cajas de ahorros no será inocuo para el contribuyente. A las ayudas directas y préstamos que están recibiendo estas entidades financieras para asegurar su solvencia habrá que sumar la factura del paro, los despidos y las prejubilaciones que deberá pagar el Estado. Este gasto se va a notar, y mucho, en los Servicios Públicos de Empleo, que tendrán que pagar, al menos, 700 millones de euros en prestaciones por desempleo entre 2010 y 2014, según los cálculos realizados por el propio Ministerio de Trabajo a los que ha tenido acceso EL PAÍS. La reforma urgente del sistema financiero español -una de las grandes exigencias de los mercados y de Bruselas a José Luis Rodríguez Zapatero, junto a la reforma de la negociación colectiva- consiste, en realidad, en una cura de adelgazamiento de las cajas de ahorro. Sobre todo, se trata de reducir sus redes de oficinas y sus plantillas. P.C. prejubilaciones, sistema financiero http://www.elpais.com/articulo/economia/EE/UU/llega/maximo/capacidad/endeudamiento/elpepueco/20110516elpepueco_11/Tes EE UU llega al máximo de su capacidad de endeudamiento SANDRO POZZI | Nueva York 16/05/2011 El Tesoro de Estados Unidos ha empezado a aplicar las primeras medidas de urgencia para retrasar al máximo un peligroso escenario en el que se vea sin margen para pagar todas sus facturas, incluida la de los intereses que genera su deuda. El mecanismo se activó después de que se rebasara oficialmente el límite que tiene el Tío Sam para pedir prestado, fijado en los 14,3 billones de dólares (poco más de un billón de euros). Washington acaba de comunicar al Congreso de EE UU que suspende las inversiones en dos fondos de pensión públicos, para así tener efectivo con el que operar y cubrir sus compromisos. Timothy Geithner, responsable del Tesoro, calcula que gracias a esta medida dispone de margen hasta el 2 de agosto. En ese momento, el riesgo de un impago de la deuda será real y las consecuencias catastróficas. P.C. Estados Unidos, deuda http://www.elpais.com/articulo/reportajes/razones/Europa/resquebraja/elpepueco/20110515elpdmgrep_1/Tes Cinco razones por las que Europa se resquebraja JOSÉ IGNACIO TORREBLANCA 15/05/2011 Dinamarca reintroduce los controles fronterizos con la excusa de una criminalidad inexistente. Con ello, el país que fue un modelo de democracia, tolerancia y justicia social se sitúa en la avanzadilla de la rendición europea ante el miedo y la xenofobia. Grecia lleva más de un año al borde del precipicio sin que parezca que haya muchos Gobiernos que lamentaran su eventual salida de la zona euro; algunos incluso azuzan secretamente a los mercados contra Atenas. Finlandia se resiste hasta el último minuto, a la zaga de Eslovaquia, a financiar el rescate de Portugal. Francia e Italia aprovechan la crisis tunecina para, en periodo electoral, limitar la libertad de circulación dentro de la Unión Europea. Y qué decir de Alemania, que no contenta con gestionar la crisis del euro a golpe de elecciones regionales, rompe filas con Francia y Reino Unido en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, se desentiende de la crisis libia y revienta diez años de política de seguridad europea. P.C. Europa